



COMMUNIQUE DE PRESSE

Perpignan, le 21 mars 2024

Le Département des Pyrénées-Orientales renforce son action en faveur de l'adaptation des territoires au changement climatique

Hermeline MALHERBE, Présidente du Département était aux côtés de Christophe BECHU, Ministre de la Transition Écologique et de la Cohésion des Territoires, Thierry BONNIER, Préfet des Pyrénées-Orientales, Agnès Langevine, Vice-Présidente de La Région Occitanie, Edmond JORDA, Président de l'Association des Maires 66, des Conseillers départementaux, des maires, élu-e-s locaux et décideurs publics pour l'inauguration du Salon des Maires puis une visite ministérielle à Torreilles.

À cette occasion Hermeline Malherbe a remercié le Ministre « pour sa réactivité, suite au courrier qu'elle lui avait adressé. L'envoi des inspecteurs du Conseil de l'environnement et du développement durable puis la venue ministérielle d'aujourd'hui, même si cela ne peut pas tout résoudre, témoignent d'un sentiment d'écoute à l'égard des élus. La Présidente a insisté sur le fait « qu'il faut construire ensemble malgré les divergences des uns et des autres ».

Face au changement climatique, dont les effets sont désormais visibles d'une année sur l'autre, il faut donner les moyens d'agir au bénéfice des territoires et notamment de l'agriculture qui a d'abord une mission nourricière mais aussi un rôle essentiel dans l'aménagement de notre territoire, dans le façonnage de nos paysages, dans la préservation de la biodiversité et dans la lutte contre les incendies.

Face à cette sécheresse conjoncturelle, la Présidente du Département a annoncé le renforcement des aides en faveur de l'adaptation des territoires tout en ré-interrogeant les critères d'attributions de ces aides et en privilégiant les projets vertueux.

Le Département est également propriétaire et gestionnaire des retenues de Vinça et La Raho, deux ouvrages de stockage d'envergure, sur des territoires qui concentrent la plus grande partie de la population et de multiples enjeux :

- des enjeux agricoles,
- des enjeux de préservation des nappes,
- des enjeux de préservation des milieux

Le Département est donc pleinement mobilisé et agit de façon concrète. Dès le mois de mars il lance « Labo PO », le laboratoire de solutions pour l'adaptation au changement climatique.

Il poursuit les Appels à projets destinés aux communes, pour financer les projets vertueux qui économisent les ressources (aide pour réparer les fuites du réseau d'eau, financement de la re-végétalisation des sols, lutte contre



COMMUNIQUE DE PRESSE

le réchauffement dans les écoles, Nature en ville et îlots de fraîcheur, protection des zones humides, soutien aux rénovations énergétiques dans les écoles priorisant les matériaux bio-sourcés et les économies d'énergie, aide aux études pour la réutilisation des eaux usées ...)

Enfin, il agit aussi pour protéger et valoriser la production locale de fruits et légumes : bio ou raisonnée, circuits courts, local et qualitatif, comme nous le faisons avec l'UDSIS, et notre engagement de production saine et durable.

Hermeline Malherbe a donc présenté, ce matin, deux actions devant les élu·e·s locaux, entreprises et décideurs publics pour accompagner davantage les collectivités dans la recherche de solutions concrètes et de mutualisation des ressources :

✓ **Un nouveau portail des collectivités*** qui rassemble les informations utiles pour relever les défis sociétaux et environnementaux auxquels les collectivités sont confrontés. Grâce à cet outil numérique, plusieurs offres seront consultables :

« **Formations** » ou les dates des formations et des rencontres programmées sur le territoire pour les élu·e·s et agent·e·s seront mises à jour. Ces temps d'échanges entre pairs, seront autant d'occasions de mieux appréhender le contexte réglementaire et découvrir des retours d'expériences.

« **Ressources** » les collectivités pourront retrouver la bibliothèque de développement durable, lancée en 2014 à titre expérimental. Désormais, ce nouveau centre de ressources simplifiera les recherches.

« **Appui technique** » sont répertoriés les différents accompagnements réalisés par les services départementaux au bénéfice des communes et leurs groupements.

« **Les Aides du Département** », sont répertoriés les différents dispositifs d'aides ouverts en continu, d'une part, et les appels à projets, d'autre part.

*En ligne dès le mois d'avril

✓ **Des nouvelles offres numériques proposées au bloc communal** pour un "Territoire Connecté, Inclusif et Souverain" à travers un futur Data Center Public. En effet, le Département propose la sécurisation des données, contre les cyber-attaques et offre des solutions numériques spécifiques pour les territoires en matière de mobilités, d'état civil, de santé, de dépendance, démarches administratives etc..



dh
Méditerranée

HALL

SDU66

SAINT-JEAN-PIERRE
Robert G...

Com méditerranée
Christine GARCIA
ORGANISATRICE



